

Ausgeglichenes Geschäftsergebnis trotz schwierigem Marktumfeld

Zürich/Wil, 16. März 2012: Die Erdgas Ostschweiz AG (EGO) präsentiert an der heutigen Generalversammlung im Stadtsaal Wil ein operativ solides Geschäftsergebnis. Ungewöhnliche Witterungsbedingungen und zunehmend dynamische Marktbedingungen haben das Geschäftsjahr stark geprägt. Die Erdgaslieferungen an die Aktionäre verzeichneten mit 10,5 Terawattstunden einen leichten Absatzrückgang von rund 8 % gegenüber dem Vorjahr. Temperaturbereinigt resultiert eine leichte Absatzsteigerung. Der Umsatz belief sich auf 578 Mio. Franken.

Die Erdgas Ostschweiz AG behauptete sich im Gaswirtschaftsjahr 2010/11 in einem anspruchsvollen Markt- und Finanzumfeld gut und erzielte ein solides operatives Ergebnis. Trotz eines temperaturbedingten Absatzrückgangs und eines stürmischen gewordenen energiewirtschaftlichen Umfeldes hat die EGO auch im Geschäftsjahr 2010/11 Leistungsfähigkeit und Innovationskraft bewiesen. Die Erdgaslieferungen an die Aktionäre verzeichneten mit 10'500 Gigawattstunden einen Rückgang von rund 8 % gegenüber dem Vorjahr. Der im Vergleich zum Vorjahr eher aussergewöhnliche Wetterverlauf zeigte insbesondere im Winter 2010/11 untypische milde Temperaturverhältnisse, was das Geschäftsergebnis negativ beeinflusst hat. Der um Temperatureinflüsse bereinigte Erdgas-Absatz blieb weitgehend auf Vorjahresniveau (+ 0,09%).

Herausforderungen eines anspruchsvollen Marktumfelds gut gemeistert

„Die Achterbahnfahrt der europäischen Währung hat uns alle gefordert und neu mit der Problematik starker Wechselkursschwankungen, aber auch mit einer erhöhten Preissensitivität der Kunden konfrontiert“, kommentiert Jakob Baumann, Vorsitzender der Geschäftsleitung, das dynamische energiewirtschaftliche Umfeld im vergangenen Jahr. Die wachsende Liquidität und Preisvolatilität an den europäischen Handelspunkten haben die Komplexität der Geschäftstätigkeit – insbesondere für die Abteilung Einkauf und Handel – laufend erhöht. Dank eines proaktiven Portfoliomanagements konnten günstige Einkaufsmöglichkeiten genutzt und von attraktiven Marktkonditionen profitiert werden.

Marktveränderungen aktiv mitgestalten

Mit der konsequenten Ausrichtung auf die erwartete Liberalisierung des Schweizer Gasmarkts sind die Voraussetzungen für eine nachhaltige, starke Positionierung des Unternehmens geschaffen. Die Erweiterung des Dienstleistungsangebots mit innovativen Produktlösungen für die Aktionäre der EGO ist Teil der strategischen Entwicklung. Im Bereich Einkauf und Handel ermöglichen massgeschneiderte Erdgas-Beschaffung und individuelle Portfoliobewirtschaftung auf spezielle Kundenbedürfnisse einzugehen und konkurrenzfähige Angebote zu attraktiven Marktkonditionen aufzubauen.

Mit der stetigen Professionalisierung des Erdgas-Einkaufseinkaufs werden nebst individualisierter Beschaffung auch massgeschneiderte Finanzlösungen angeboten, welche Währungsrisiken mindern und gleichzeitig die Planungssicherheit für die Aktionäre erhöht.

Sicherer und störungsfreier Betrieb

Die sichere und zuverlässige Belieferung mit Erdgas konnte für die lokalen Versorger in der Ostschweiz ohne nennenswerte Versorgungsunterbrüche sichergestellt werden. Die zuständige Aufsichtsbehörde beim Bundesamt für Energie bestätigt die Zuverlässigkeit, Betriebssicherheit und Qualität der Erdgasanlagen sowie die hohe Netzstabilität. „Laufende Investitionen in den Ausbau und Erhalt unserer Gasleitungsinfrastruktur garantieren einen hohen Sicherheitsstandard und einen störungsfreien Betrieb auf dem gesamten Leistungsnetz“, so Jakob Baumann.

Wahlen in den Verwaltungsrat

Verwaltungsratspräsident Hansruedi Müller verabschiedete Karin Sidler, die dem Verwaltungsrat der EGO seit 2011 angehört, und verdankt das Engagement der ausscheidenden Verwaltungsrätin. Frau Sidler hat aufgrund neuer beruflicher Verpflichtungen ihren Rücktritt erklärt. Die Generalversammlung wählt den vorgeschlagenen Kandidaten Dr. Rainer Schöne, Bereichsleiter Produktmanagement Erdgas Zürich AG, in den Verwaltungsrat.

Die Erdgas Ostschweiz AG

- ist eines von vier regionalen Erdgasversorgungsunternehmen in der Schweiz,
- befindet sich im Besitz von 12 Aktionären (Städte und Energieversorger in der Ostschweiz),
- sichert als regionale Erdgastransport- und Handelsgesellschaft die langfristig ausreichende Erdgasbeschaffung sowie die sichere und wirtschaftliche Versorgung ihrer 12 Aktionäre,
- beschafft und transportiert rund 30% des schweizerischen Erdgasbedarfs,
- betreibt ein rund 600 Kilometer langes Erdgas-Hochdrucknetz,
- weist einen Umsatz von ca. CHF 600 Mio. aus und beschäftigt rund 70 Mitarbeitende in Zürich und in der Ostschweiz.

Ansprechpartner für die Medien:

Jakob Baumann, Vorsitzender der Geschäftsleitung der Erdgas Ostschweiz AG,

Tel.: 044 733 62 00; jakob.baumann@ego-ag.ch

Erdgas Ostschweiz AG, Bernerstrasse, Postfach 610, 8010 Zürich